
2016年9月5日星期一
责任编辑梁超业 美术编辑谭丽娜

联系我们 qnbtyb@163.com

□张逸麟
从 五 里 河 球 场 旧

址，到沈阳奥体中心，

隔着一条浑河，4.5 公里左

右，散个步也就一个小时，地

铁才两站路。但在很多沈阳人，

乃至中国球迷心里，两个地方似

乎离得太远，走也走不完。

五里河的辉煌，一次又一次

被提起；2001 年国足成功杀入韩

日世界杯的十强赛历程，被制

作成各种各样的视频剪辑，

配着不同的音乐一次次回

放……似乎，这些就是眼

前的事，就是昨天发生的

一样，但静下心来，却恍

如隔世。

人，需要怀念幸福的时光，

那股暖流能让我们更坚强地面

对未来。但当人们一直沉浸在

怀念和回忆中，那只能说明，我

们并不幸福，至少这 15 年来的

中国球迷们，是不怎么幸福的。

什么是福地？通常理解，是

能带来福气的地方。但事实上对

于中国球迷来说，沈阳这块福地，

是留住幸福的地方。

15年了，中国足球几经沉浮，

已经重新回升。如今的中超联赛

异常红火，特谢拉、胡尔克、登巴

巴这些国际球星在这里驰骋，许

多主场的上座率都十分火爆。但

我们却找不到那种举国一心、同

舟共济的激动，那份归属感，直到

这一次的12强赛。

在 2010 年和 2014 年世界杯

的预选赛中，国足甚至连参加十

强赛的机会都没有，我们已经受

够了在预选赛中与新加坡、马尔

代夫这样的球队缠斗，我们期待

更高的舞台，更广阔的战场。

我们还没有找到15年前五里

河的那种幸福，至少我们已经找

到了15年前的那种兴奋。当国足

面对伊朗、韩国这样的强队时，中

国球迷血脉贲张。

什么是福地？是带来福气的

地方？15 年前的范志毅、郝海东

们可没有什么福地。是留住幸福

的地方？回头看永远没有向前看

来得幸福。

黄博文说，我们要给中国球

迷带来快乐。这么多年来，中

国球迷对幸福的定义不再那么

奢侈，就像在客场对阵韩国时

那股决不放弃的拼劲，也足以

让球迷感到幸福。国足，敢不

敢在明天的比赛中让中国球迷

再幸福一把，忘掉五里河，记住

奥体中心。

期待沈阳再次成为中国足球

的福地，不是留住幸福的地方，而

是创造幸福的地方。

15年，足球 梦想从未止步

创造幸福的地方


